

**SAMBUTAN REKTOR UNIVERSITAS NASIONAL
PADA ACARA
DIES NATALIS 72 TAHUN UNIVERSITAS NASIONAL
JAKARTA, SELASA 19 OKTOBER 2021**

Bismillahirrohmanirrohim.

- **Yang Terhormat Bapak Dr. H. Fadli Zon, M.A., Anggota DPR RI;**
- **Yang Kami Hormati Ketua Pembina Yayasan Memajukan Ilmu dan Kebudayaan, Bapak Dr. Mohammad Noer, M.A.;**
- **Yang Kami Hormati Pimpinan, Anggota Pembina, dan Segenap Fungsionaris YMIK.**
- **Yang Kami Hormati Para Wakil Rektor;**
- **Yang Kami Hormati Para Dekan dan Direktur Sekolah Pascasarjana;**
- **Yang Kami Hormati para tamu undangan, para dosen dan mahasiswa, serta sivitas akademika Universitas Nasional yang kami banggakan.**

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Salam Sejahtera bagi kita Semua.

Alhamdulillah Robbil Alamin, Segala Puji Bagi Allah, Tuhan Semesta Alam, tanggal 15 Oktober 2021, Universitas Nasional telah memasuki usia yang ke 72 tahun, Saya atas nama Rektor dan

segenap sivitas akademika Universitas Nasional mengucapkan **Dirgahayu Universitas Nasional Ke-72 Tahun**. Mengenang 72 tahun silam, para tokoh cendekiawan dan pejuang nasional, yang dimotori Prof. Dr. Sutan Takdir Alisyahbana memperlihatkan itikat yang teguh dan keyakinan yang kuat, bahwa perjuangan setelah Indonesia merdeka tahun 1945 adalah mengisi kemerdekaan dengan jalan mencerdaskan kehidupan bangsa Indonesia melalui pendidikan dan kebudayaan. Karena di tangan putra putri bangsa yang cerdas dan berbudaya, kemajuan dan kejayaan bangsa ini dapat diraih.

Semangat, visi dan misi para pendiri Universitas Nasional tersebut melekat kuat di hati, pikiran, dan kemauan para generasi penerus Universitas Nasional di lingkungan Yayasan Memajukan Ilmu dan Kebudayaan. Betapapun Universitas Nasional dalam perjalanannya mengalami berbagai ujian, kepahitan, dan kesulitan, namun itikat dan semangat juang kami tidak akan pernah goyah untuk menjadikan Universitas Nasional sebagai tempat pengabdian dan ladang ibadah bagi kita semua dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa.

Bapak Ibu dan Para Hadirin Yang Berbahagia

Seiring berjalannya waktu, Universitas Nasional tumbuh berkembang menjadi salah satu perguruan tinggi terbaik di Indonesia. Pengembangan dan pembangunan terus dilakukan baik dari aspek sumber daya manusia maupun pembangunan sarana prasarana. Di bidang pengembangan dan pembangunan sarana prasarana, Alhamdulillah setelah menyelesaikan pembangunan gedung Menara UNAS 1 dan 2, masing-masing 7 lantai di Jl. RM. Harsono, Ragunan pada tahun 2017, Universitas Nasional juga telah menyelesaikan pembangunan Auditorium Cyber Universitas Nasional yang telah diresmikan

pada tanggal 1 Februari 2021. Auditorium Cyber UNAS kita bangun dengan standar internasional, di lantai satu digunakan untuk gedung cyber library, sedangkan lantai 2 yang bisa menampung sekitar 1.500 orang akan dipergunakan untuk kegiatan wisuda, konferensi, dan pertemuan-pertemuan lainnya baik skala nasional maupun internasional. Pembangunan Auditorium Cyber merupakan simbol kemajuan UNAS dan sekaligus kebanggaan kita semua di masa mendatang.

Di samping pembangunan fisik, Universitas Nasional juga telah melakukan langkah inovatif dengan melakukan reformasi di bidang teknologi informasi dan komunikasi. Pengembangan sistem informasi berbasis *Information and Communication Technologies* (ICT) merupakan suatu hal yang mutlak. Universitas Nasional telah mengembangkan berbagai program aplikasi sebagai perwujudan adanya sistem informasi berbasis ICT dalam mendukung proses belajar mengajar dan tata kelola universitas yang terintegrasi. Harapannya dengan fasilitas sarana prasarana teknologi yang memadai, UNAS akan mampu beradaptasi dengan kondisi dan perubahan di masyarakat, khususnya di masa Pandemi Covid-19.

Bapak Ibu dan Para Hadirin Yang Berbahagia

Dalam paradigma baru pengembangan pendidikan tinggi, Universitas Nasional mempertegas strategi meningkatkan daya saing, dengan mengacu Standar Nasional Pendidikan dalam penerapan Sistem Penjaminan Mutu Pendidikan Tinggi. Sejalan dengan upaya pemerintah untuk menjaga kualitas mutu perguruan tinggi, Universitas Nasional telah menjalankan semua proses tata kelola, *good governance*, sistem penjaminan mutu, pelaksanaan tri dharma perguruan tinggi, pengembangan sumber daya manusia dan mahasiswa, serta semua komponen lainnya dalam pengelolaan perguruan tinggi yang telah ditetapkan sesuai dengan standar mutu nasional.

Atas komitmen dan kerja keras akhirnya Universitas Nasional berhasil meraih penghargaan internasional atas implementasi sistem penjaminan mutu pendidikan tinggi dengan mendapatkan Sertifikat Bintang Empat *QS Stars Rating World University* tahun 2020. Ini merupakan lompatan capaian yang membanggakan mengingat di tahun 2014 kita baru mendapat Sertifikat Bintang Dua *QS Stars Rating World University*.

Namun demikian tantangan yang sedang kita hadapi semakin berat, di mana pada tahun 2022 Universitas Nasional memasuki masa reakreditasi institusi, sesuai dengan Surat Keputusan Badan Akreditasi Nasional Nomor 3891/SK/BAN-PT/Akred/PT/X/2017 tanggal 24 Oktober 2017, predikat akreditasi institusi “A atau UNGGUL”, akan kadaluarsa pada tanggal 24 Oktober 2022. Untuk mempersiapkan hal tersebut, sejak awal tahun 2021 kita sudah melakukan berbagai upaya, khususnya mengupayakan akreditasi program studi di lingkungan Unas minimal 50% plus 1, atau 16 program studi yang terakreditasi A atau Unggul, dari total 31 program studi di Universitas Nasional. Mengingat saat ini akreditasi program studi menunjukkan, 8 Prodi (26%) terakreditasi A, 21 Prodi (68%) terakreditasi B, 1 Prodi terakreditasi C, dan 1 Prodi belum terakreditasi karena baru dibuka, maka perlu kerja keras dan saling bahu membahu untuk mempertahankan akreditasi intitusi A atau UNGGUL.

Bapak Ibu dan Para Hadirin Yang Berbahagia

Universitas Nasional telah berkomitmen untuk fokus pada pengembangan Tri Dharma Perguruan Tinggi secara simultan dan berkesinambungan. Universitas Nasional telah mengambil langkah-langkah strategis dalam upaya mendorong peningkatan bidang penelitian, pengabdian kepada masyarakat, dan publikasi ilmiah, yang mencakup ketentuan tentang kebijakan dasar penelitian, penanganan plagiasi, paten dan hak atas kekayaan

intektual, rencana dan pelaksanaan penelitian yang mencakup agenda tahunan, dan peraturan pengusulan proposal penelitian dan pelaksanaannya, sampai dengan pemberian insentif yang dituangkan dalam Surat Keputusan Rektor dan Renstra UNAS Tahun 2020-2025.

Untuk menjamin keberlanjutannya, UNAS secara terus menerus melakukan upaya-upaya peningkatan kualitas SDM di bidang penelitian dan publikasi ilmiah. Peningkatan kualitas SDM ini dilakukan dengan mengadakan berbagai pelatihan dan workshop, serta mengirim dosen ke berbagai pertemuan ilmiah baik nasional maupun internasional, dengan bantuan pembiayaan dari UNAS. Kegiatan-kegiatan ini juga ditujukan untuk membangun rekam jejak (*track record*) dan kompetensi inti (*core competency*) dosen dan peneliti dengan karya-karya penelitian yang dilakukan secara konsisten dan berjangka panjang pada bidang-bidang keilmuan yang ditekuninya.

Di samping itu, ketersediaan sarana dan prasarana penelitian yang memadai merupakan upaya menjamin keberlanjutan penelitian. UNAS menyiapkan sarana dan prasarana penelitian, termasuk mendirikan pusat-pusat penelitian yang dalam jangka panjang diarahkan untuk menjadi pusat unggulan untuk bidang penelitian tertentu. UNAS juga terus memperbaiki dan melengkapi fasilitas di berbagai laboratorium, pusat herbarium, rumah kaca dan kebun percobaan, untuk kegiatan belajar mengajar (perkuliahan), juga digunakan untuk kegiatan penelitian, baik penelitian mahasiswa maupun dosen.

Prestasi UNAS di bidang penelitian terus meningkat di level internasional, pada Juli 2018 Universitas Nasional ditetapkan sebagai mitra kerja penelitian internasional kategori perguruan tinggi swasta terbaik yang diberikan Kementerian Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi. Prestasi ini

tentu sebagai capaian yang luar biasa bagi UNAS, dan akan terus dipertahankan dengan inovasi dan kreatifitas.

Dalam bidang kerja sama, upaya kerja sama, baik dengan lembaga dalam maupun luar negeri terus dikembangkan. Program-program kerja sama diarahkan untuk membangun kemitraan yang dilandasi kesetaraan, adanya nilai tambah, berkelanjutan, dan berkeragaman guna mempersiapkan sivitas akademika dalam mendukung Universitas Nasional menjadi universitas unggulan yang berkontribusi pada pembangunan nasional dan peningkatan daya saing bangsa.

Kerjasama dalam dan luar negeri yang dilakukan oleh Universitas Nasional juga menunjukkan grafik peningkatan dari tahun ke tahun. Sampai sekarang sebanyak 64 kerjasama yang telah dijalin Universitas Nasional dengan lembaga di dalam negeri. Demikian juga kerjasama antara Unas dengan perguruan tinggi juga terus bertambah, sebagai syarat implementasi kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka yang kita terapkan pada tahun akademik 2021/2022. Sedangkan kerjasama internasional berjumlah 37 kerjasama, yang meliputi beberapa negara, yakni Malaysia, Tiongkok, Korea, Italia, Ukraine, Amerika Serikat, Rusia dan Australia, yang meliputi kerjasama di bidang pertukaran dosen dan mahasiswa, penelitian dan publikasi bersama.

Bapak Ibu dan Para Hadirin Yang Berbahagia

Alhamdulillah di masa Pandemi ini, Unas masih diberikan kepercayaan masyarakat, di mana pada tahun akademik 2021/2022 penerimaan mahasiswa baru mengalami kenaikan 10% dibandingkan tahun sebelumnya. Tahun akademik 2021/2022 penerimaan mahasiswa baru sebanyak 3.207, di mana tahun akademik 2019/2020 penerimaan mahasiswa baru sebanyak 2.963 mahasiswa, sehingga total mahasiswa aktif tahun

akademik 2021/2022 sebanyak 12.113 mahasiswa. Kepercayaan ini merupakan amanah besar bagi kita bersama dengan sungguh-sungguh dan setulus hati. Oleh karenanya, dalam rangka pembinaan kemahasiswaan, Universitas Nasional menerapkan sistem pembinaan kemahasiswaan yang berorientasi pada pengembangan kreativitas yang produktif dan sarat akan prestasi, yang difokuskan pada tercapainya *quality management system* yang diakui secara internasional, sehingga lulusan UNAS terdorong untuk memiliki kompetensi yang dipersyaratkan oleh *stakeholders*.

Peningkatan jumlah mahasiswa dari tahun ke tahun berdampak pada ratio dosen tetap. Pada tahun 2021, jumlah dosen tetap sebanyak 411 orang, dengan rincian 128 dosen berpendidikan S-3 (Doktor), dan 283 dosen berpendidikan S-2 (Magister). Jumlah dosen berpendidikan S-3 (Doktor) diproyeksikan bertambah dalam waktu satu tahun ke depan, mengingat saat ini sebanyak 58 dosen sedang menempuh studi lanjut S-3 (Doktor) yang menyebar di semua program studi. Pengembangan jenjang akademik dosen S3 juga akan terus kita lakukan setiap tahun sehingga target minimal 50% dosen tetap berpendidikan S3 bisa tercapai. Sedangkan jumlah dosen tetap dengan gelar akademik Guru Besar sebanyak 18 orang, di mana di tahun 2021 kita berhasil melahirkan Guru Besar di bidang Administrasi Publik atas nama Prof. Dr. Adjat Darajat, M.Si., dan inshaAllah dalam waktu dekat kita juga akan melahirkan Guru Besar di bidang Ekonomi dan Hukum.

Kami juga berkomitmen untuk terus mendorong dan mendukung penuh 49 dosen dengan jabatan fungsional Lektor Kepala untuk lebih bersemangat mengurus jenjang kepangkatan akademik Guru Besar. Kami pun berharap sebanyak 151 orang dengan jabatan fungsional Lektor, dan 87 orang Asisten Ahli bekerja keras untuk jenjang kepangkatan akademik yang lebih tinggi. Ini semua kita lakukan dalam rangka penguatan kelembagaan dari aspek sumber daya manusia.

Bapak Ibu dan Para Hadirin Yang Berbahagia

Kami masih belum merasa puas dengan prestasi dan capaian yang telah kita raih, Universitas Nasional akan terus mengembangkan program-program strategis dalam rangka menuju peringkat sepuluh besar Universitas Swasta terbaik di Indonesia. Untuk itu Universitas Nasional telah mencanangkan program-program strategis pada tahun 2022, antara lain :

1. Universitas Nasional akan membangun klinik bersalin dan pengobatan luka diabetes, yang sekaligus dijadikan sebagai praktikum mahasiswa/i Fakultas Ilmu Kesehatan di Kampus Pejaten. Keberadaan klinik ini juga diharapkan dapat memberikan manfaat yang lebih luas bagi masyarakat umum, sebagai bentuk pengabdian Universitas Nasional kepada masyarakat dengan memberikan pelayanan kesehatan yang berkualitas dengan biaya yang terjangkau.
2. Universitas Nasional akan membangun Panel Listrik Tenaga Surya, sebagai bentuk dukungan terhadap program penggunaan energi ramah lingkungan dan terbarukan, serta menuju Go Green Campus.
3. Universitas Nasional juga akan membangun taman Edu Park bertaraf internasional, renovasi kantin, dan pemasangan chasing gedung Blok 1 dan 3, sehingga menciptakan lingkungan kampus yang indah dan nyaman. Pembangunan “Edu Park” di samping sebagai upaya menciptakan ruang terbuka hijau yang memiliki fungsi ekologis, namun juga sebagai sarana ruang belajar untuk mahasiswa/mahasiswi, serta dapat menambah nilai estetika lingkungan Universitas Nasional.
4. Universitas Nasional juga akan menerapkan Change Management, sebuah proses perubahan strategis yang signifikan dalam management universitas yang dilakukan secara terkontrol dan sistematis, untuk mengatasi resistensi terhadap perubahan dalam rangka pencapaian tujuan universitas. Hal ini dilakukan dalam rangka untuk :

- a. Pengembangan SDM Dosen dan Karyawan lebih cepat dan efektif;
- b. Pengembangan sistem tata kelola universitas yang terintegrasi;
- c. Penguatan Kelembagaan, khususnya penguatan akreditasi Prodi dan Institusi;
- d. Peningkatan kinerja dosen di bidang publikasi.

Akhir kata, kami menyampaikan banyak terima kasih dan memberikan penghargaan yang setinggi-tinggi kepada semua pihak yang telah memberikan dedikasinya kepada Universitas Nasional sehingga Universitas Nasional masih berdiri tegap dalam upaya mencerdaskan kehidupan bangsa.

**DIGAHAYU UNIVERSITAS NASIONAL YANG KE-72 TAHUN,
JAYALAH TERUS UNIVERSITAS NASIONAL.**

**Billahitaufiq wal Hidayah
Wassalamu'alaikum Wr. Wb.**

Jakarta, 19 Oktober 2021
Rektor,

Dr. El Amry Barmawi Putera, M.A.